

LE MICRO

JOURNAL DE

CAMILLE, CLAUDEL ET...



Numéro 3 - 1^{er} trimestre 2024

ÉDIT

En ce mois de janvier, et comme il en est usage, nous vous présentons à toutes et tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Que 2024 puisse encore et toujours nous/vous faire vivre de **Multiples rencontres**, **Joyeuses** et **Créatives**.

Ce journal, dont la parution est quelque peu fantaisiste (!) a le mérite de donner à lire d'autres témoignages que ce que nous avons sur les réseaux dits sociaux. Il se veut être un ensemble de clins d'œil des moments ou faits qui illustrent notre actualité et que nous avons plaisir à partager avec vous.

Nous vous en souhaitons une bonne lecture,
Pour l'Equipe de la MJC,

Jean Luc



Retour sur ...



À l'approche des fêtes de fin d'année, l'événement « Lueurs d'Hiver » a eu lieu le mercredi 20 décembre 2023 et a rassemblé de nombreuses familles, toujours heureuses de participer à ce moment festif..

Pour cet évènement, nous sollicitons les animateurs d'activités danse ainsi que les groupes autonomes qui utilisent des locaux de la MJC pour préparer une chorégraphie.

L'accueil de cette soirée se fait à la MJC autour d'une collation, chocolat chaud, gâteaux maison... Le temps de rassembler tous les acteurs pour une grande déambulation dans les rues de Lognes orchestrée par une fanfare.

Du bruit, de la lumière, des déguisements, des lampions et autres décorations préparées par les enfants lors d'ateliers créatifs. L'ambiance est chaleureuse malgré le froid.

Le défilé arrive Place des Colliberts. Le spectacle commence par les démonstrations avec les ateliers de danse de la MJC.

Pour se réchauffer, une soupe est servie par des bénévoles très actifs (soupe préparée par leurs soins dès le matin).

Cette soirée se clôture par un show autour d'un artiste de feu, comme pour illuminer les visages radieux des petits et grands.

Sandrine

« Et au bout du voyage ? »

d'après *Migraaants* de Matei Visniec

Cette pièce de théâtre proposée par Laurent, animateur théâtre à la MJC, a été présentée en travail de fin de saison et en plein air en juin 2022 : 40 personnes venant des ateliers des MJC de Pontault Combault, Torcy et Lognes. De la musique, de la danse, du théâtre bien sûr et un texte puissant. Nous avons proposé de poursuivre cette aventure pour pouvoir jouer en salle. 18 comédiens / comédiennes ont travaillé cette adaptation.

Jouée à la MJC de Pontault-Combault en juin 2023, elles et ils ont eu cette belle opportunité d'être accueilli.es au Théâtre du Soleil de Ariane Mnouchkine le 24 octobre dernier. Un très beau et grand moment. Merci à toutes et tous, merci à l'équipe du Théâtre du soleil pour leur accueil chaleureux.

Témoignage de Maxime, un des comédiens :

Le projet *Migraaants* de Matei Visniec que nous avons porté au cours de ces dernières années, nous a permis à nous, Passeurs et Passeuses de texte de passer des moments conviviaux et de faire de nouvelles rencontres très enrichissantes, qui ont rendu une expérience humaine avant tout. La grande opportunité qui s'est présentée à nous a été de jouer au Théâtre du Soleil de Ariane Mnouchkine à la Cartoucherie de Vincennes. Les scènes que nous avons interprétées traitent d'une question fondamentale d'aujourd'hui : l'immigration.

Nous avons découvert à cette occasion le décor qui se trouvait derrière les migrations clandestines, ses conditions, les différents trafics qui existent, etc...

Nous remercions donc les MJC de Lognes et de Pontault-Combault qui nous ont permis de réaliser ce projet et de vivre cette aventure inoubliable.



Soirée LGBTQI+

« 10 ans après la loi sur le mariage pour tous, où en est-on des luttes LGBTQI+ ? »

Le samedi 30 septembre, la MJC a accueilli une conférence-débat organisée à l'initiative de l'Association d'Événements Culturels et Populaires de Seine-et-Marne (AECP 77) portant sur l'actualité des luttes de la communauté LGBTQI+ en France et à l'étranger.

Nous avons pu découvrir les difficultés administratives, au travail, dans la famille, dans la rue, etc... que rencontrent les personnes queer à travers l'écoute de deux témoignages audio : Clara, femme lesbienne de 23 ans, puis Lucas, homme trans de 24 ans. Les invité.e.s, une syndicaliste de l'Union Syndicale Solidaire et deux militant.e.s des droits LGBTQI+, ont au fur et à mesure réagi à ces deux témoignages, pour nous apporter des éclairages supplémentaires et répondre aux questions du public.

Ainsi, nous avons pu en apprendre davantage sur les recours possibles lorsque l'on est victime d'harcèlement sexiste et homophobe, les difficultés dans les démarches d'adoption pour les couples de même sexe, les procédures de changement de prénom d'usage à l'école et sur le lieu travail, les violences médicales à l'égard des personnes trans et intersexe ainsi que les difficultés d'accès à différentes prestations dans le cadre d'un parcours de transition etc...

Les intervenant.e.s ont conclu la soirée en insistant sur le constat que même si en théorie de nombreuses avancées ont été acquises sur le plan juridique depuis la loi sur le mariage pour tous de 2013, de nouveaux droits restent encore à conquérir, et la montée de l'extrême droite, comme nous le prouve la triste actualité en Italie ou en Pologne, représente une réelle menace pour les droits déjà acquis. Enfin, face aux discriminations et aux LGBTQIphobies, il est nécessaire de ne pas rester seul.e et de s'organiser !

**Association
Événements
Culturels
Populaires**

**AECP
77**

Le Service Civique à l'étranger

« Mon Service Civique à Riga : avoir le courage de sortir de sa zone de confort »

Je m'appelle Linh, j'ai 22 ans et je suis actuellement en Service Civique à l'étranger en Lettonie dans une école française. Cette expérience à l'étranger est incroyable !

J'ai eu le courage il y a quelques mois de sortir de ma zone de confort et je ne le regrette absolument pas ! Je me suis lancée en partant seule, je me suis fait de nouveaux amis, je découvre une nouvelle langue et une nouvelle culture, je voyage et surtout, je me redécouvre personnellement !

Bien sûr, je rencontre parfois des moments difficiles mais quand j'en sors, je suis vraiment encore plus fière de moi ! Une aventure à l'étranger, ça demande une grande maturité avant même d'arriver dans un autre pays. Je l'étais déjà, selon moi, avant mon départ. Mais c'est vrai que vivre seule à l'étranger, ça te rajoute une nouvelle couche de maturité !

Je suis contente d'avoir eu une expérience professionnelle à la MJC pendant 2 ans. Les compétences et qualités que j'ai acquises me permettent d'être à l'aise avec les élèves, de les accompagner lorsqu'ils ont besoin d'aide, de les écouter, de rire avec eux, mais aussi de faire preuve de sérieux et de rigueur. Pour moi, l'école ne devrait pas être juste le lieu où on vient, on s'assoit, on apprend, on rentre chez soi et rebelote. On peut faire bien plus que ça en tant qu'assistante de la vie scolaire et j'en suis fière !



Linh

« A cœurs ouverts »

Depuis septembre, dans les murs de la MJC se prépare une nouvelle création théâtrale autour du don d'organes intitulée « À cœurs ouverts ».
Rencontre avec Fabienne Pujolle.

Le Microjournal : Comment est née l'envie de monter cette création théâtrale autour de la thématique du don d'organes ?

Fabienne : L'envie était là depuis longtemps de combiner plusieurs pôles d'intérêts qui me tiennent à cœur : la question du don d'organes (je suis secrétaire et responsable des événements au sein de l'Association pour le Don d'Organes et de Tissus humains 77 et je fais de nombreuses interventions de sensibilisation auprès de différents publics), le théâtre (une de mes passions que je vis au Conservatoire), l'alphabétisation (je suis bénévole à la MJC pour accompagner des personnes étrangères dans l'apprentissage de la langue française) et puis il y a l'attachement à la MJC ! Suite à une discussion avec Jean-Luc sur mon envie de monter une création, il m'a proposé le soutien de la MJC et l'accueil pour les répétitions.

Le Microjournal : Qui est l'auteur de la pièce ?

Fabienne : Il s'agit de Jean-Pierre Martinez, auteur de 150 pièces de théâtre, principalement des pièces sociales, traduites dans plusieurs langues. Il est aussi scénariste à la télé. Il est au courant du projet et nous a donné l'autorisation d'exploiter la pièce. Il suit ça de près !

Le Microjournal : Comment le casting a-t-il été organisé ?

Fabienne : Je suis partie de rien. Par l'intermédiaire de la MJC, j'ai rencontré Julien Combaud qui proposait un atelier d'expression théâtrale pour les publics alpha à la MJC. Il est devenu mon binôme pour la mise en scène. Nous avons ensuite fait des recherches auprès de nombreux réseaux pour constituer notre troupe. C'est au Conservatoire de Noisiel, par le bouche à oreille, à la MJC, auprès d'un noyau de personnes expérimentées, parmi les apprenants en français... que nous avons trouvé les 12 comédiennes et comédiens. Nous avons encore besoin d'un régisseur !

Le Microjournal : A quel moment et où pourra-t-on découvrir la création ?

Fabienne : Nous répétons tous les samedis pendant 2h et plus parfois. La première devrait avoir lieu en octobre 2024 au pôle culturel de Noisiel et on espère diffuser la création dans d'autres endroits. Nous sommes vraiment impatients !

Séverine

Théo à l'école de l'Opéra de Paris

Bonjour, je m'appelle Théo et j'ai 9 ans. Je fais de la danse classique à la MJC avec Patricia et il y a quelques temps, je suis entré à l'école de l'Opéra de Paris en internat, suite à mes auditions. Je remercie Patricia de son aide. Je suis très heureux.

Note de la rédaction : Félicitations Théo ! Toute l'équipe de la MJC, tes collègues de l'atelier danse classique te souhaitent beaucoup de bonheur dans cette nouvelle aventure, du courage aussi pour ces heures de travail dans la danse, et te demandent juste une chose : de nous tenir informés et de partager tes actualités.



8 - 3 - 24

Le 8 mars 2024 est la Journée Internationale des Droits des Femmes. Notre ami et photographe Jean-Charles Léon nous a proposé... 8 - 3 - 24 : 8 portraits de femmes - 3 lieux différents (MPT Victor Jara de Champs-sur-Marne, le Centre Social Roger Cros à Meaux et la MJC de Lognes) pour une exposition de 24 portraits de femmes.

8 femmes de la MJC ont été sollicitées pour qu'elles puissent poser devant son objectif et témoigner de ce qu'être femme aujourd'hui... selon elle. 8 « héroïnes » du quotidien avec des parcours singuliers, comme des ambassadrices, parce que notre seul problème a été le choix... vous êtes trop nombreuses à pouvoir être sollicitées. Sincèrement.

Nous vous invitons à réserver la date du samedi... 9 mars pour le vernissage de cette exposition (à confirmer encore) qui sera suivi par un débat et des réflexions.

Jean Luc

Coloriage



Soirée Stand-Up

Samedi 10 février à 20h à la MJC

Avec Manuue et ses invités

Stages artistiques à partir de 6 ans

Du 12 au 16 février

Céramique/poterie, Hip Hop,
Théâtre, Arts plastiques

Soirée Jeux à la MJC

Samedi 17 février à partir de 18h30

La Grande Lessive®

Jeudi 21 mars de 10h à 18h

Eplanade des droits de l'homme à Lognes

Thème "Faire des bulles ?"



L'Etang d'Arts

Samedi 25 mai 2024

autour de l'Etang du Segrais Nord
Lognes-Torcy

Par hasard, nous avons été en contact avec France De Ranchin, qui était venue en 2004, présenter le labyrinthe lors de l'édition d'un Trot'Art. 20 ans plus tard, le labyrinthe sera au cœur de l'édition 2024 de L'Etang d'Arts.

Ce thème a beaucoup de significations symboliques, historiques, mythologiques et il nous parle encore aujourd'hui.

La vie ne serait-elle pas un labyrinthe ?

Le titre provisoire est :

« Les chemins de la vie... »,

en incluant les mystères, la recherche...

Le guide est en préparation pour apporter des pistes de réflexions aux artistes qui souhaitent réaliser des créations originales.

L'appel à projets va être lancé en février.



Nos contacts

21 rue de la Mairie - 77185 Lognes

Tel : 01 60 05 26 49

SMS/WhatsApp : 07 82 75 22 01

E-mail : contact@mjcmtlognes.org

Site web : www.mjcmtlognes.com

Facebook, Instagram : @mjclognes

